



TRIBUNAL DE JUSTICIA ELECTORAL
DEL ESTADO DE BAJA CALIFORNIA

Síntesis Informativa

24 DE FEBRERO

POLÍTICA ELECTORAL

INSTITUCIONES LOCALES - NACIONALES / GENERALES

- NACIONALES

ZETA.

“INE SANCIONA A CINCO PARTIDOS POR AFILIACIÓN INDEBIDA”

El Instituto Nacional Electoral impuso sanciones a los partidos Revolucionario Institucional, de la Revolución Democrática, Morena, del Trabajo y Movimiento Ciudadano por realizar afiliaciones indebidas.

<https://zetatijuana.com/2020/02/ine-sanciona-a-cinco-partidos-por-afiliacion-indebida/>

LA JORNADA.

“CHALECOS MÉXICO” DEFIENDE AUTONOMÍA DEL INE FRENTE A PALACIO NACIONAL

Ciudad de México. Integrantes de asociaciones civiles, entre ellas Chalecos México y Unidos Somos futuro se manifestaron en la puerta principal de Palacio Nacional, para defender la autonomía del Instituto Nacional Electoral (INE), así como para exigir al Ejecutivo que lleve a cabo una estrategia clara en el combate a la inseguridad, falta de salud y medicamento en los servicios de salud pública, así como la falta de empleo.

<https://www.jornada.com.mx/ultimas/politica/2020/02/23/2018chalecos-mexico2019-defiende-autonomia-del-ine-frente-a-palacio-nacional-9314.html>

GENERALES POLÍTICA ELECTORAL

- LOCALES

UNIRADIO INFORMA.

“PAN Y PBC A FAVOR DE REGULARIZAR AUTOS Y EN CONTRA DE CENSO”

TIJUANA.- Diputados del Congreso de Baja California, que no pertenecen a la Comisión de Gobernación difieren de la iniciativa aprobada la noche del jueves de crear el Instituto de Identidad Vehicular y Combate a la Contaminación, el cual no resuelve el problema de los autos 'chocolate', lo que se requiere y que han insistido a la federación es su regularización.

<https://www.uniradioinforma.com/noticias/bajacalifornia/591917/pan-y-pbc-a-favor-de-regularizar-autos-y-en-contra-de-censo.html>

UNIRADIO INFORMA.

“SE REQUIERE UN ACUERDO CON GOBIERNO FEDERAL POR AUTOS CHOCOLATE”: VELOZ

TIJUANA.- La regularización de los carros chocolate que circulan por las calles de Baja California sí debe de ser atendido, pero por tratarse de un tema que le compete al gobierno federal, el gobierno del estado debe buscar un acuerdo, consideró el político Jaime Martínez Veloz.

<https://www.uniradioinforma.com/noticias/bajacalifornia/592029/se-requiere-acuerdo-con-gobierno-federal-por-autos-chocolate-veloz.html>

GOBERNADOR / GOBIERNO ESTATAL

LA VOZ DE LA FRONTERA.

“ALTO EN BC ACOSO EN AMBIENTE LABORAL”

De acuerdo con la última encuesta sobre la Dinámica de las Relaciones en los Hogares (Endireh), en Baja California el 32% de las mujeres ha sufrido al menos un episodio de violencia dentro del ambiente laboral.

<https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/alto-en-bc-acoso-en-ambiente-laboral-4879030.html>

LA JORNADA BC.

“HABRÍA AMPLIACIÓN A 4 CARRILES EN CARRETERA ENSENADA - GUERRERO NEGRO”: JAIME BONILLA

Ensenada, 23 de febrero.- El presidente Andrés Manuel López Obrador dio “bandera verde” a la ampliación a cuatro carriles de la carretera transpeninsular entre Ensenada y Guerrero Negro, así lo informó el gobernador de Baja California Jaime Bonilla Valdez durante la Jornada por la Paz de este domingo.

<https://jornadabc.mx/tijuana/23-02-2020/habra-ampliacion-4-carriles-en-carretera-ensenada-guerrero-negro-jaime-bonilla>

AFN TIJUANA.

“INVERTIRÁN ENTRE 14 Y 16 MMDP EN CARRETERA DE ENSENADA”

TIJUANA BC 22 DE FEBRERO DE 2020 (AFN).- Se estima que podría ser invertidos entre 14 y 16 mil millones de pesos (mmdp) en la carretera de cuatro carriles de Ensenada a Guerrero Negro, que fue autorizada por el presidente de la República, Andrés Manuel López Obrador, afirmó el gobernador de Baja California, Jaime Bonilla Valdez.

http://www.afntijuana.info/informacion_general/104072_invertiran_entre_14_y_16_mmdp_en_carretera_de_ensenada

LA JORNADA BC.

“DESTINARÁ GOBIERNO DE BC 750 MDP PARA FINIQUITAR DEUDA CON MUNICIPIOS”

Tijuana, 22 de febrero.- Un aproximado de 750 millones de pesos llegarán a Baja California para finiquitar la deuda heredada con los cinco municipios, informó el secretario de Hacienda en el estado, Adalberto González Higuera.

<https://jornadabc.mx/tijuana/22-02-2020/destinara-gobierno-de-bc-750-mdp-para-finiquitar-deuda-con-municipios>

- ENSENADA

FRONTERA.

“OFRECE GOBERNADOR LLEVAR AGUA A COLONIAS DE ENSENADA”

Los vecinos de las colonias Gómez Morín y sus alrededores, así como de las inmediaciones del Rancho Cañón Buenavista, en Maneadero, deberán ver resuelto el servicio de agua potable en los próximos meses, ofreció el Gobernador Jaime Bonilla Valdez.

<https://www.elimparcial.com/tijuana/ensenada/Ofrece-gobernador-llevar-agua-a-colonias-de-Ensenada---20200223-0022.html>

AYUNTAMIENTOS

- MEXICALI

PERIODISMONEGRO.

“ALCALDESA DE MEXICALI SE SUMA AL PARO NACIONAL DE MUJERES EL 9 DE MEARZO #UNDÍASINNOSOTRAS”

MEXICALI.- Marina del Pilar Ávila, alcaldesa de Mexicali, informó que no habrá consecuencia alguna a las mujeres que participen en el paro nacional denominado «Un Día Sin Nosotras» para el 9 de marzo próximo.

<https://www.periodismonegro.mx/2020/02/21/alcaldesa-mexicali-se-suma-al-paro-nacional-mujeres-9-marzo-undiasinnosotras/>

LA VOZ DE LA FRONTERA.

“ESTADO HA ABONADO MÁS DE 80 MILLONES”

Alrededor de 84 millones de pesos se han abonado al XXIII Ayuntamiento de la deuda que mantiene el Gobierno del estado por el no pago de las participaciones federales heredado por la anterior administración estatal.

<https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/estado-ha-abonado-mas-de-80-millones-4878690.html>

LA VOZ DE LA FRONTERA.

“EL INSTITUTO DE IDENTIDAD VEHICULAR ES MERAMENTE RECAUDATORIO”

El regidor por el PRD, Fernando Rosales, manifestó que el Instituto de Identidad Vehicular tendrá una función meramente recaudatoria, ya que no le dará certeza a los automovilistas sobre la legalidad de sus vehículos.

<https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/el-instituto-de-identidad-vehicular-es-meramente-recaudatorio-4874078.html>

- TIJUANA

EL SOL DE TIJUANA.

“3 MILLONES PARA REPARAR CAUDAL”

Alrededor de tres millones de pesos está invirtiendo el ayuntamiento en la construcción de un caudal en las inmediaciones del Cañón del Matadero, el cual, según el titular de la Dirección de Obra de Infraestructura Municipal (Doium), Javier Delgado Garibay, tendrá el fin de evitar que se vuelvan a inundar las vialidades como sucedió a finales de diciembre del 2019.

<https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/3-millones-para-reparar-caudal-4878509.html>

CONGRESO

RADAR BC.

“INSTAN A CONGRESO DE BC A ADOPTAR LA LEY OLIMPIA”

La diputada Martha Lizeth Noriega Galaz (Morena) propuso exhortar a los congresos de Baja California, Campeche, Chihuahua, Colima, Hidalgo, Jalisco, Michoacán, Morelos, Nayarit, Quintana Roo, San Luis Potosí, Sinaloa, Sonora, Tabasco y Tamaulipas a reformar sus respectivos códigos penales para tipificar las conductas relativas a obtener, compartir o difundir imágenes y videos de contenido sexual de otra persona sin su consentimiento.

<http://radarbc.com/index.php?mod=1&op=2&ver=13527&fil=8>

LA JORNADA BC.

“PIDEN AL CONGRESO INTEGRAR UN CONCEJO FUNDACIONAL Y REPRESENTATIVO EN SAN QUINTÍN”

Mexicali, 22 de febrero.- Luego de concluir el proceso de municipalización de San Quintín, el Congreso de Baja California tiene la responsabilidad de aprobar un concejo fundacional municipal, informó la diputada Eva María Vázquez Hernández.

<https://jornadabc.mx/tijuana/22-02-2020/piden-al-congreso-integrar-un-concejo-fundacional-y-representativo-en-san-quintin>

LA JORNADA BC.

“TRABAJAN SEP Y CONGRESO BC EN ARMONIZACIÓN DE LEYES SECUNDARIAS DE LA REFORMA EDUCATIVA”

Mexicali, 23 de febrero.- La presidenta de la comisión de educación, cultura, ciencia y tecnología del Congreso de Baja California, Mary Villalobos Ávila sostuvo una reunión con autoridades de la Secretaría de Educación Pública (SEP) este domingo en la sede central de la dependencia en la Ciudad de México donde se acordó trabajar de manera conjunta en la armonización de las leyes secundarias de la reforma educativa.

<https://jornadabc.mx/tijuana/23-02-2020/trabajan-sep-y-congreso-bc-en-armonizacion-de-leyes-secundarias-de-la-reforma>

SENADORES / DIPUTADOS / DEPENDENCIAS INSTANCIAS FEDERALES

LA CRÓNICA.

“AUMENTAN QUEJAS DE EMPRESARIOS POR DEVOLUCIONES DEL SAT”

De 2018 a 2019 las quejas de comercios y empresas porque la autoridad tributaria no acepta sus solicitudes de devolución por impuestos han incrementado cerca de un 14%, según registra la Procuraduría de la Defensa del Contribuyente (Prodecon).

<https://www.elimparcial.com/mexicali/mexicali/Aumentan-quejas-de-empresarios-por-devoluciones-del-SAT-20200223-0023.html>

LA CRÓNICA.

“SUMAN 39 AMPAROS DE GASOLINEROS VS IMPUESTOS”

Luego de la controversia que generó el aumento de impuestos en Baja California, hasta la fecha se han interpuesto 39 amparos por la creación de impuestos en las gasolinas.

<https://www.elimparcial.com/mexicali/mexicali/Suman-39-amparos-de-gasolineros-VS-impuestos-20200223-0002.html>

SECTOR EMPRESARIAL / ECONÓMICAS

- MEXICALI

LA VOZ DE LA FRONTERA.

“CUATRO AGREMIADOS A INDEX SE AMPARAN CONTRA ISN”

A la fecha cuatro afiliados a Index Mexicali se han amparado en contra del incremento al Impuesto Sobre Remuneraciones al Trabajo Personal, o mejor conocido como Impuesto Sobre la Nómina, informó el presidente del organismo empresarial, Víctor Hugo Delgado.

<https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/cuatro-agremiados-a-index-se-amparan-contr-isn-4876775.html>

ANTICORRUPCIÓN / TRANSPARENCIA

PERIODISMONEGRO.

“SIN RESULTADOS SISTEMA ESTATAL ANTICORRUPCIÓN DE BAJA CALIFORNIA, PERO CON MÁS DE 25.7 MDP”

MEXICALI.-Resultados relativos es lo que puede reportar el Secretario Técnico del Sistema Estatal Anticorrupción en más de un año de operaciones, mientras muestra las cuentas. El 2019 se erogaron más de 12 millones de pesos y para el presente año serán 12.7 millones de pesos, dinero que un 28% se va al pago de 10 consejeros ciudadano, partida que aumentará por decisión de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, ahora serán 15, incluyendo los honoríficos.

<https://www.periodismonegro.mx/2020/02/23/sin-resultados-sistema-estatal-anticorrupcion-baja-california-25-7-millones-pesos-entrevista/>

ASOCIACIONES / COMUNIDADES / ONG'S / OSC

LA VOZ DE LA FRONTERA.

“ANAPROMEX RECHAZA IDENTIDAD VEHICULAR”

El dirigente nacional de Anapromex, Fidel Villanueva, informó que combatirá la creación del Instituto de Identidad Vehicular y Combate a la Contaminación, para derogarla, así como la reforma al Código Penal del estado, que sanciona con cárcel a quien ampare la circulación de autos de procedencia extranjera.

<https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/anapromex-rechaza-identidad-vehicular-4877428.html>

EDUCACIÓN / CULTURA.

LA VOZ DE LA FRONTERA.

“SE SUMA UABC AL APRO NACIONAL ‘UN DÍA SIN NOSOTRAS’”

El rector de la Universidad Autónoma de Baja California (UABC), Octavio Valdez Delgadillo, informó que la máxima casa de estudios se une al paro nacional “Un día sin nosotras”, en el que garantiza a alumnas, docentes y trabajadoras administrativas, no tendrán consecuencias si se ausentan.

<https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/se-suma-uabc-al-paro-nacional-un-dia-sin-nosotras-4878965.html>

- **TIJUANA**

EL SOL DE TIJUANA.

“HABRÍA EDUCACIÓN INTERCULTURAL”

La Subsecretaría de Educación Media Superior y Superior analiza la viabilidad de la creación de una universidad interdisciplinaria, para la cual sería tomada en cuenta la opinión de la comunidad indígena, sea nativa o migrante, que se encuentra en la región.

<https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/habria-educacion-intercultural-4878597.html>

SALUD.

LA CRÓNICA.

“HAY ABASTO EN LA ENTIDAD DE MEDICAMENTO PARA PACIENTES ONCOLÓGICOS”

Autoridades de salud garantizaron la atención a pacientes oncológicos en Baja California. En un comunicado, indican que hay un puntual seguimiento a la logística de compra, entrega y distribución de medicamentos, así como material de curación.

<https://www.elimparcial.com/mexicali/mexicali/Hay-abasto-en-la-entidad-de-medicamento-para-pacientes-oncologicos-20200223-0005.html>

EL SOL DE TIJUANA.

“AUTORIDADES NO ATIENDEN LA PRESENCIA DE FENTANILO”

Las autoridades están ignorando la presencia del fentanilo en las calles, aunque policías, centros de rehabilitación y la estancia municipal de infractores, empiezan a encontrar señales, afirmó Víctor Clark.

<https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/autoridades-no-atienden-la-presencia-del-fentanilo-4878742.html>

SEGURIDAD PÚBLICA.

- MEXICALI

LA VOZ DE LA FRONTERA.

“CAMBIA DARE DE DIRECTIVA”

Miembros del Patronato DARE y su directora, Bonny Rodríguez, serán destituidos en los próximos días como parte de una renovación que se hará al interior de esta área perteneciente a la Dirección de Seguridad Pública Municipal.

<https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/cambia-dare-de-directiva-4878906.html>

- TIJUANA

FROTNERA.

“IMPARTEN CLASES GRATUITAS DE DEFENSA PERSONAL A MUJERES”

La convocatoria a clases gratuitas de defensa personal para mujeres en la academia Álvarez Karate Team de Playas de Tijuana superó las expectativas de los mismos organizadores, tanto así que tuvieron que abrir una nueva fecha para el 7 de marzo.

<https://www.elimparcial.com/tijuana/tijuana/Imparten-clases-gratuitas-de-defensa-personal-a-mujeres-20200223-0005.html>

NACIONALES - BINACIONALES / INTERNACIONALES.

ZETA.

“SE MANIFIESTA PRESIDENTA DE LA CNDH FRENTE AL PALACIO NACIONAL; LE ABREN JUICIO POLÍTICO EN SAN LÁZARO”

Rosario Ibarra Piedra, titular de la Comisión Nacional de Derechos Humanos (CNDH), participa este 24 de febrero, en una protesta frente a Palacio Nacional,

mientras el presidente Andrés Manuel López Obrador lleva a cabo su conferencia de prensa matutina.

<https://zetatijuana.com/2020/02/se-manifiesta-presidenta-de-la-cndh-frente-al-palacio-nacional-le-abren-juicio-politico-en-san-lazaro/>

COLUMNAS

ZONA SÍSMICA / LA CRÓNICA.

AMLO SOLO A MEXICALI... EL CASO FÁTIMA...

El presidente de la República, Andrés Manuel López Obrador, estará de visita el próximo 28 de febrero, pero los planes cambiaron y será solo Mexicali la ciudad bajacaliforniana que visite.

En primera instancia se esperaba que estuviera en Tijuana el 28 y en Mexicali el 29 de este mes, pero según comentó el delegado único en Baja California, Alejandro Ruiz Uribe, solo estará en la capital del Estado.

Se espera que el Presidente de la República inaugure el primero de los dos puentes que se construirán en la garita de la Zona Centro, además de visitar los trabajos que realiza la Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano en la zona de Valle de Puebla.

<https://www.elimparcial.com/mexicali/columnas/Zona-Sismica-20200223-0027.html>

AFN POLÍTICO.

“SEGUIRÁ LA PLAZA 11 DE JULIO PERO CON CAMBIOS”

- ASALTAN NEGOCIO DE COMIDA SITUADO EN LA MESA

- EL DÍA SIN MUJERES EN MÉXICO; SE SIGUE OPONIENDO AMLO
- HASTA LA TECATE LE ENTRA AL TEMA DE NO A LA VIOLENCIA MASCULINA

TIJUANA BC 23 DE FEBRERO DE 2020 (AFN).- El Comité de Turismo y Convenciones de Tijuana (Cotuco) sorprendió -no a pocos- cuando el pasado martes 18 de este mes anunció que habría una Cena-Concierto que se llamaría “Nuestro Punto de Encuentro con la OBC”, y que sería a beneficio del Patronato Zócalo 11 de Julio, que hasta ahora preside la comunicadora y ex propietaria de Síntesis, Carolina Aubanel.

La misma ex empresaria de medios, en la conferencia de prensa encabezada por Gilberto Leyva Camacho, presidente del Cotuco, señaló que este sería uno de varios eventos con el que ese Patronato pretende hacerse de recursos, considerando los varios millones de pesos que se requieren para la construcción del hasta ahora accidentado proyecto que daría vida al Zócalo de la ciudad, y que como en otras comunidades del país se ubicaría entre los edificios de gobierno y cerca de una Catedral o iglesia principal.

http://www.afntijuana.info/afn_politico/104091_afn_politico_segura_la_plaza_11_d_e_julio_pero_con_cambios